

# SOLIDARIDAD OBREERA

Periódico Sindicalista  
Organo de la Confederación Regional del Trabajo de Cataluña

Año IX BARCELONA 18 DE MARZO DE 1915 3.ª EPOCA. — NUM. 86

## DESPUÉS DE LAS ELECCIONES SE ACABA LA FARSA...

En estas últimas elecciones nos hemos convencido de que el pueblo no es tan ciego como generalmente se cree y sobre todo como creen los políticos.

Toda la prensa local se queja con amargura del tratamiento inexplicable del cuerpo electoral.

Se hicieron elecciones pasadas, se deducen consecuencias; todos quieren consolarse, pero no pueden hallar argumentos viables para justificar el hecho.

Al pueblo se le engaña con facilidad; gusta de las palabras de retumbamiento, de retruécanos, de actitudes gallardas en la tribuna, de audacias en el decir, de apoplejicos oradores, que amenacen con los rayos de Júpiter a los oyentes, tiene correlación con la campaña periodística de la prensa afecta, de insultos, de dictarios infamantes que se gratifican mutuamente los aspirantes al acta.

Los lectores estúpidos y los circunstantes, se apasionan y siguen con vivo interés las polémicas. Discuten entre ellos, se enemistan, llegan a las manos, olvidan que son explotados por el mismo burgués, por el mismo casero, que ocupan cual celda en la Modelo, que son brutalizados por la misma policía, que pagan el pan al mismo precio, que sufren las consecuencias de la desigualdad social, que ignoran lo que es libertad, que igual grado de ignorancia poseen, que tienen las mismas huelgas de degeneración, que sus organismos exhaustos denotan la miseria que sufrieron sus antepasados. Todo lo olvidan; solo ven, solo sienten, la burla que se ha permitido el votante de enfrente, la irresponsabilidad hecha al ídolo, al prohombre.

Es lamentable, es vergonzoso, que los obreros se preocupen, dediquen los pocos minutos de atención a esas farcas que repiten periódicamente en nombre de Cataluña, por Barcelona unos, por la D-fensa Social y carlismo y república otros. Y en el fondo, todos igual: por y para el bolsillo; todo de los políticos conocidos, y sin duda por conocer.

Repugna a quien tenga por norma la sinceridad y el amor a las ideas, leer un periódico la prensa diaria; la vergüenza, la decepción, parecen de la circulación para dar paso franco al insulto mordaz, a las bajas pesonnes, y apellidos inconfesables salen, se exhalan a la superficie. Aspirantes que amenazan con el cisma, si no se les proclama candidatos por un distrito seguro. La venta de actas a quien mejor las paga es cosa corriente, presentándose el mejor postor al partido, como "un antiguo y consecuente luchador".

Hoy se hace con un desdoro desconcertante; la audacia de los primates de la política dan el máximo de cinismo y grado de immoralidad. Ya pasaron los años—para no volver jamás—que alguna cosa se presentaba sinceramente, creyendo de veras que algo podía hacer en pro de sus ideales en el Municipio, en la Diputación o en el Congreso. Hoy los candidatos, para estimular a los amigos, ya incluyen las nominaciones con un "si salgo no te quejas"; quieren enriquecerse a toda costa; es la carrera desenfrenada de la ambición, la sed de oro, de dominación, de poder, de medrar del presupuesto, de hacerse conocer de los futuros clientes.

Este es todo el bagaje ideológico de los políticos.

La comedia, la farsa escandalosa, desde hace años se repite y el pueblo, siempre cándido, pensando que éstos serán mejores porque lo han dicho y repetido mil veces durante su peroración, sigue votando con tenacidad el elector, en espera del hombre perfecto, del político sincero, entusiasta, dispuesto a sacrificarse, a morir en la barricada libertadora... pero, falla uno, claudica el otro, y la amargura, la desconfianza se apodera del votante y acaban en mayoría por abstenerse, aburridos, fastidiados, indiferentes; son desengañados de la política. Siempre el pueblo lo han engañado a pesar de la constancia de éste, su astiduidad en votarles; pero ha llegado el momento de la indiferencia, del escepticismo, del desprecio, del abandono total... era previsto el desengaño a que hemos asistido, nosotros los impenitentes abstencionistas.

Hubo elección en Barcelona que se sacaban mayorías con 58.000 y minorías con 30.000 votos; pero los tiempos cambian y esa época que dió el máximo de votantes ha pasado a la historia. El pueblo necesita años para convencerse que obra contra sí mismo, que pierde el tiempo miserablemente encubriendo muertos de hambre, que se ríen de su candidez, de su buena fe, de su ignorancia.

Sea, pues, de una vez acabe la farsa; y convéncenos nuestros compañeros de miseria, que si alguna libertad disfrutan, si una mejora material han alcanzado, ha sido a costa de sacrificios inauditos, de huelgas violentas, de revueltas colectivas contra los opresores de todos los matices políticos; analizado lo que hemos mejorado, lo que hemos alcanzado en favor nuestro, y os convenceréis que sólo y exclusivamente nos lo debemos a nosotros mismos.

Las reformas legales ¿qué valen? "Decreto de las 60 horas de Arte Fabril", ¿se cumple, no; ídem de los Ferrerianos; legislación sobre minas; trabajo nocturno de las mujeres y niños; higiene de fábricas, talleres, habitaciones; se cumplen no. Los bombardos Instituto de Reformas Sociales, Tribunal Industrial, Ley de Accidentes de Trabajo, etc., etc. ¿Han mejorado algo nuestra condición con las leyes sociales? No. Si algo positivo hemos adquirido, si se nos respeta más en el espíritu de sacrificio de los compañeros que dieron gustosos su vida, su libertad otros por la causa común.

Los políticos que en apariencia han hecho algo por el pueblo, no ha sido por amor a la justicia, sino para asegurar el acta, preparando un trampa-lin electoral.

En el país que la democracia socialista ha gobernado años y gobernando, hemos sido brutalizados, apaleados, encarcelados, y allí como aquí las leyes sociales son una burla cínica, infame que hacen al pueblo. Allí los obreros, como en todas partes, si quieren una mejora, una mejor, un Atom de libertad, necesitan de unión, de su organización para adquirirlo y han de arrostrar las consecuencias de una cruenta lucha contra el estatuido.

La única esperanza no está en tal o cual partido, sino en la asociación de los trabajadores contra toda clase de parásitos; y si día que los obreros lleguen a comprenderlo, a entenderlo, estaremos en vísperas de nuestra integral emancipación.

Digna, laudable es la proposición; celebren un Congreso Internacional, para que todos los revolucionarios de los países neutrales acudan, campen impresiones y se concentren para la acción mancomunada, imponiéndose a la locura europea, a la bestial conflagración.

Digna, laudable es la proposición;

## El II Congreso del Arte Textil y Fabril

Los días 19, 20 y 21 del corriente mes, tendrá lugar en Badalona el II Congreso del Arte Textil y Fabril. El entusiasmo que reina entre los obreros de dicho ramo, hace esperar que se verá concurrido. Las representaciones comarcales serán numerosas y la discusión de los temas interesantes. Muchas son las proposiciones presentadas, y algunas, de aprobarse, producirán gran agitación entre los obreros fabriles y alguna eflorescencia, como por ejemplo, la proposición presentada por la Sociedad Fabril de Obreros en géneros de punto, de Catella, que dice así: "Que la Federación Nacional del Arte Textil de España, entre a formar parte de la Unión General de Trabajadores de España."

Esta proposición, dando los elementos que integran la F. N. del A. T. provocará una discusión ruidosa, movimentada, y caso de aprobarse por imposición de una mayoría partidista, el cumplimiento se exteriorizará en el Congreso.

Será lamentable que una organización como la textil, que si hay constancia y eficacia de miras puede llegar a ser una amenaza constante para la burguesía, por fanatismo partidista, quedara quebrantada y dividida, ya que la Unión General de Trabajadores no responde a las necesidades de este organismo. La Unión General de Trabajadores es algo así como un cadáver que vive mal, pero no obstante, se le quiere hacer vivir.

Sus mismos partidarios no niegan que no responde a los deseos de sus adherentes, que protestan del formulismo centralizador y castrador de las energías revolucionarias. La dirección centralizada es lo más detestable que se conoce en política, por el tiempo que se pierde y por no respirar el mismo ambiente los directores que los compañeros de la Sección en lucha.

No es nuestro propósito discutir la Unión General de Trabajadores, sino apuntar el peligro que corre la Federación Nacional del Arte Textil de aprobarse la proposición presentada por los compañeros de Catella.

Hay muchos otros proposiciones que serán aprobadas con ligeras emendaciones, pero no pueden llevar ninguna perturbación en el seno de la Federación.

Desde muchas las secciones adheridas, esperamos ver el Congreso concurrido.

Este empezará a las 9 de la mañana del día 19 de marzo, en la calle San Miguel, 6, Badalona.

## Pro Vega

La campaña emprendida por el Comité en defensa de nuestro digno compañero y contra los procedimientos policíacos, ha interesado a la opinión liberal española que, sin eufemismos, contesta categóricamente a las preguntas formuladas por el Comité y puestas a sanción de todas las personalidades del mundo político, literario y científico.

Con suma agrado nos complacemos en reproducir la contestación pública que hace en El Molin José Nakens, cuyo parecer hablamos solicitado.

Contestación a unas preguntas.— El Comité Pro Vega, creado en Barcelona, me dice en carta circular: "Que procedente de la República Argentina, víctima de la famosa ley de Residencia, el día 28 de julio de 1914 desembarcamos en Barcelona, expulsado por sus ideas anarquistas, el obrero Jesús Fernández Vega."

Que avisada la policía de Barcelona lo detuvo antes de desembarcar, y procedió a su arresto y conducido a presencia del jefe de la brigada de anarquismo y socialismo, señor Martorell.

Que después de varias horas de detención le fué notificado se le pondría en libertad, con la condición de abandonar inmediatamente Barcelona, a lo cual se negó por creerlo una injusticia.

Que el arresto fué conducido a consecuencia fué este individuo vigilado y perseguido de una manera tan brutal, que le fué imposible encontrar colocación, sufriendo como consecuencia una depresión moral que obraba sobre su ánimo y sus facultades volitivas. Falto de toda clase de recursos e imposibilitado de subvenir a sus necesidades.

Que aprovechando estas circunstancias tan terribles, sin respetar en nada lo que de más noble existe en el individuo, el señor Martorell propuso a Vega que mediante una cantidad de dinero, le fuera liberado en agente provocador y confidente de esta policía, así en las más inobres de las bajezas que por sí solas deshonran al hombre o a la institución que las pone en práctica.

Que Vega ante proposición tan infame, propia de la Edad Media pero no de los tiempos que correnos, sintiéndose herido en su dignidad, protestó y se negó rotundamente a desempeñar tal cometido.

Que entonces el señor Martorell, viéndose desobedecido, cerró con llave la puerta de su despacho y amenazó a Vega.

Que éste, ante situación tan violenta, narró su vida para defenderse.

Que el señor Martorell echó mano a su revólver, y Vega, viendo su vida en peligro y para defenderse, hizo un disparo de revólver sobre dicho señor, el cual fué ligeramente herido.

Y después de referirle todo eso, me hace estas preguntas: "Si usted se fuera persiguido a todas horas, causando dolor mortales y materiales, y luego la persona que con tal suña le persigue, le propusiera una traición semejante, y al no querer someterse le amenazara con un revólver, encontraría usted a su estado y al mismo tiempo en legítima defensa, subiera de parado?—Sí."

"Son propias estas prácticas de la época actual?—No."

"No es esta, aunque veinda, la impudencia más brutal al sentimiento humano y al principio de la libertad de pensamiento?—Sí."

"Que concepto le merece el individuo que por un puñado de pesetas tra-

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
Calle de la Paloma, 15, 2.  
BARCELONA  
SUSCRIPCIÓN  
Barcelona, un trimestre . . . 1'50 ptas.  
Resto de España, id. . . 1'00 "  
EXTRANJERO  
Un semestre . . . 3 FRANCS  
Número suelto . . . 5 cts.  
Paquete 30 ejemplares . 1 pta.  
No se devuelven los originales

## El Congreso Internacional de El Ferrol

El Ateneo Sindicalista de esa localidad ha organizado, exponiéndola a la consideración de los organismos obreros y grupos anarquistas, la idea de

MANUEL ANDREU

ción a sus compañeros.—El más de presio para un hombre. ¿Deben de ser de aprobación o reproblación, prácticas semejantes?—Reprobación. ¿Quedan relatados los hechos y contestadas las preguntas?

En el próximo número insertaremos otras importantes contestaciones que hemos recibido.

La Agrupación Artística de Cultura de la Sociedad de Lampareros y Hojalateros, que tanto ha hecho en favor de nuestro compañero, organiza con objeto de allegar recursos y hacer una función benéfica para el domingo, día 21, a las 9 de la noche, en el local de la Unión Republicana Radical Grañense, calle de Salmerón (antes Mayor), núm. 37, 1.º

Dicha noche se pondrá en escena el drama catalán en tres actos del insigne poeta don Angel Alcega, denominado *Maria Rosa*, representado por los compañeros de la Agrupación organizadora que tanto se distinguen en su labor artística.

Dicha función finalizará con un lucido *Balle de ramos* en obsequio a las copias que embellezcan el acto con su presencia.

Rogamos a los compañeros que asistan numerosos y con sus familias. Es necesario que todos nos interesemos en que se recaude dinero en cantidad bastante para la campaña, gastos del proceso, etc. No olvidemos que se trata de poner en evidencia ante la opinión pública los procedimientos políticos.

Atención, compañeros

Tenemos a la disposición de los compañeros y corresponsales la colección de postales que anunciamos en números anteriores, del entierro de Anselmo Lorenzo. La componen cuatro postales, siendo la primera la fotografía con el autógrafo del que fué nuestro maestro. La segunda el fronto a la casa mortuoria. «Despido del dueto en la plaza de España», y conducción del féretro. Los beneficios que con su venta se obtengan los destinamos a enjugar el déficit que arrastra SOLIDARIDAD OBRERA.

Ningún militante dejará de comprar esta colección ya que todos tienen interés en guardar un memento de los recuerdos del que fué Anselmo Lorenzo y de la manifestación póstuma de todos sus admiradores al conducirlo a la última morada.

Cada una de esas postales, costará sólo diez céntimos, haciendo el 25 por 100 de descuento al que pida más de cinco colecciones. Para el extranjero se cargará el franqueo.

Como sus beneficios se destinan íntegramente al periódico, rogamos que los pedidos vayan acompañados de su importe.

ESTERTORES

Continúa la huelga de braceros del campo en el pueblo de Babiares. Los huelguistas, según el jornal de diez pesetas, se ha concentrado la guardia civil.

De La Vanguardia.

Bajo la dolorosa impresión de lo ocurrido en el pueblo de Cençero, hemos leído la noticia que va más arriba.

¿Qué de recuerdos nos vienen a la memoria al presentarse como el día de Cençero, y el que motiva estas líneas?

Pero siempre, sí variante alguna, hacen brotar de nuestros labios palabras de odio hacia los causantes de tantas ruindades, de miserias tantas. ¿O, lo que progresamos? Mientras que antes, por la fuerza moral de los obreros, de los eternos esclavos, la burguesía concedía mejoras en el trabajo, hoy, con el magnífico invento de esos cuerpos de "orden público" para la "seguridad de los ciudadanos", ahogan a la fuerza las ansias de liberación de los proletarios, arreglando todos cuantos conflictos de esta índole surgen a diario por medio de la violencia.

Y cifrándonos a nuestro caso, ¿cómo es posible que se niegue a los obreros de Babiares el jornal de diez pesetas pesadas? ¿Es que aun con este insignificante salario, posible que un hombre como nosotros, a diez pesetas sólo, nos decentemente? Y puesto que ahora piden dos pesetas diarias, ¿nos es de suponer que esos sufridos braceros percibiesen, antes de declararse en huelga, seis o siete reales por un trabajo aplastante, abrumador, de quince a diez y seis horas diarias, esto es, desde que empiezan a clarar el día hasta la puesta del sol, hasta el anochecer?

Más no; sabemos todos que el único corazón que la burguesía tiene es la caja de caudales, y claro es que en tocándole a ésta se pone en guardia y,

viéndose impotente por el número y los esfuerzos, que pudiera desear, confía la defensa de su "dorado corazón" a la guardia civil, a la policía, a la fuerza armada de que puede echar mano. Y aun cuando parezca que todo esto son ligeros escaramuzas, si se profundiza un poco se verá que son los verdaderos de muerte de esta sociedad, basada en la desigualdad y en la injusticia, en donde los privilegiados, los acaudalados por la fortuna, oprimen a los que de todo carecen, en donde el rico es tan poderoso como el pobre cuando éste se practica a costa de los obreros; en donde la moralidad se entiende a la inversa por quienes, como los explotadores, se nos ponen siempre como modelo de bien y ante tales cosas; ante este caso, en que las leyes del amor y de la verdad, la justicia, se desconocen por completo, los trabajadores, libres de todo prejuicio, deben mancominarse, unirse estrechamente y con la energía y la convicción de hombres que saben lo que valen y confían en la victoria definitiva, marchar resueltos y activos a derrumbar una vez y para siempre esta sociedad tiránica y cruel para fijar encima de sus restos el reanado de la fraternidad.

1934 ROIG TORNÉ

Barcelona.

TRIBUNA FERROVIARIA (Sección Catalana)

Para el compañero Pica

No lo que los de la Sociedad en otros días, en las comendaciones injustas; si es mala, ahí está la para reformarla.—X.

Ateniéndome a este proverbio, aplicable también a los Sindicatos, insistí nuevamente en que los sindicalistas debemos volver a actuar.

Encontrar lógica manteniéndonos al páiro, como usted dice, mientras los compañeros ferroviarios persistiesen en su error y además nos combatesen. Pero ya que no me niega el compañero Pica la tendencia progresiva que se nota en nuestra entidad, es mi parecer que debemos desear nuestra pasividad, tan perjudicial en los actuales momentos, como lo ha sido la cruda guerra de que hemos sido objeto.

El temor que señala usted en su artículo prueba claramente que sería perjudicial nuestra actitud pasiva, pues manteniéndose al páiro, compañero Pica, no evitará usted que el esfuerzo de algunos se malogre para la causa del proletariado, y sea aprovechado para fines políticos; mientras que actuando, sería un esfuerzo, una voluntad, un esfuerzo más, y en todo caso, un voto en pro del ideal de emancipación.

Y si lo expuesto no bastase, he de señalar dos puntos que no conviene olvidar al compañero Pica, y a los que como él están retratados: el primero, es un caso de acción directa, expuesto en una de las últimas asambleas; caso que fué escuchado con suma atención y aprobado por unanimidad, y el segundo, es precisamente lo que usted desea en su artículo. Desde usted, como representante de la Sección Catalana, con la táctica sindicalista y la quedada complacido el compañero Pica, seguramente cuando menos se lo esperaba, pues que en nuestra entidad se expende, como antes, el órgano de la Confederación Regional del Trabajo de Cataluña, que es el periódico "SINDICATISTA SOCIALISTA OBRERA", destinado íntegro a su producto para los presos por cuestiones sociales.

Me dirá usted que antes ya se había Conformado. Pero tampoco me negará usted que ello es una prueba patente, en la Sección Catalana, respecto a su criterio.

También llegará el día, no lo dude el compañero Pica, en que los ferroviarios reconozcan otro de sus errores y rectifiquen un criterio perjudicial en extremo para la clase proletaria; perjudicial que hace poco tiempo locaron palabrando, en la huelga sostenida por los compañeros tranviarios.

Las utopías de ayer, han sido siempre las realidades de mañana. Utopía fué nuestra organización secretaría; utopía nuestra huelga; y abrigó la absoluta convicción de que será la realidad de no lejano día, la utopía, si es que de tal puede calificarse, que me obligó a dimitir mi anterior cargo de vocal.

Cuando este día llegue, se dará un gran paso hacia la emancipación del proletariado y entonces diré las razones en que me fundó. Como consecuencia de esta evolución que se nota en las asambleas y por toda la línea, yo invito a los compañeros ferroviarios sindicalistas a que, dejando de ser torpes, depozamos ya ese retratamiento funesto. Haremos los nuestros, con el tiempo, unidos y con el apoyo de los compañeros de la gran obra de la reivindicación social del proletariado.

chase en beneficio propio cuatro o cinco años, ya más conciencia social que sus estómagos.

Lo propio digo a los compañeros tramoratos, a los indeciosos y a los que, por ignorar aún el significado de la palabra "Sindicalismo", han hecho cruda guerra a los que propagan esta idea, sin atender a que, como todos los sindicatos, sin distinción, han de estar íntimamente ligados; ejemplo que nos dan los burgueses, quienes, prescindiendo de fronteras, se unen para mejor explotar al obrero. Por qué, pues, nosotros, como de estar separados de los demás sindicatos?

La mayoría de los ferroviarios ya se van dando cuenta de que es indispensable contar cuando menos con el apoyo moral del resto del elemento obrero para la consecución del triunfo en sus reivindicaciones. Y es lógico, como antes he dicho, si el capital se va prescindiendo de fronteras, los Estados de todos los países obran en las luchas obreras según las circunstancias. Si nosotros, al plantear nueva lucha ven nuestros gobiernos que estamos distanciamos del resto del elemento obrero, pegarán de firme con la seguridad de que nuestras protestas caerán en el vacío. Mientras que si por el contrario, se da cuenta de que los Sindicatos obreros de los distintos ramos del trabajo están perfectamente unidos y solidarizados, como lo están la burguesía y los Estados, y otros, como los movimientos serán muy otros, pues sabrá que no estamos solos ni aislados. Sabrá que tras las arbitrariedades que pueda cometer con los ferroviarios en lucha, se alzará potente la protesta de todos los Sindicatos, y no hay Estado capaz de querer aventurarse a afrontar las graves consecuencias que ello trae consigo.

Tengan presente los ferroviarios y desechen el error de que sólo son ferroviarios. Son ante todo obreros, porque son explotados, al igual que los albañiles, los herreros, los labriegos, los tejedores, etc., porque nuestro enemigo es el mismo enemigo de todos los obreros en general, es decir: la burguesía, el capital. La burguesía, para defenderse o imponer sus privilegios no se divide en oficios o industrias sino que forma en bloque, se une en clase para combatirnos y explotarnos, y si los obreros no somos capaces de hacer frente a este enemigo, ¿a mí puedo decir, que si el ferroviario, es porque antes no encontré otro burgués que quisiera hacer el favor de explotarme.

Y por último, he de dirigirme a todos los Sindicatos obreros, en la confianza de que mi voz no se perderá en el viento.

Se que la Unión Ferroviaria (Sección Catalana), es mirada con prevención por vosotros. Señalada ya las causas, y prescindiendo de si vuestra conducta es justa o no, creo que es llegado el momento de que los esfuerzos de todos tiendan a una aproximación solidaria, consciente y muy conveniente para todos, tanto para los ferroviarios como para los demás gremios que componen la clase obrera.

La Unión Ferroviaria (Sección Catalana), de un tiempo a esta parte, da muestras de desear esta aproximación, ya que paulatinamente va recibiendo a sus miembros. Las Sindicatos obreros deben ver esto con simpatía y obrar en consecuencia. PUERTO

Los tranviarios

Los compañeros que creen en la buena fe de los que les dan jugetas para sus hijos no hay duda que son unos ignorantes, puesto que dejan que jueguen con ellos mismos.

Por lo regular, en estos actos de exhibición manifiesta el odio más de lo que se come y se gasta más de lo que en realidad se puede. Es, en verdad, un contrasentido que los obreros, los empleados, y en general todos aquellos que no cuentan con medios sobrados económicos, se entusiasmen y celebren festivales en compañías de explotación y en la Unión Tranviaria. Son los obreros que publican un periódico titulado *El Monopio*, al que hacen subscribir a la mayoría de los empleados por la coacción y presión de sus jefes inmediatos. Son los culpables del presente estado de cosas. ¿Qué os parece para sus inmediatas reivindicaciones?

¿Que? Este, compañeros, para los burgueses y para los embaucadores del pueblo!

¿Sabéis quienes son los que os empujaron a celebrar festivales y siguen aún invitándonos, obligándonos así, a esos actos indignos? Pues son los que os explotan cada día. Son los que se valen de los confidentes, arrojándose una representación que no merecen, para que les aumenten el sueldo. Son algunos de los infames que dentro de la Unión Tranviaria. Son los embaucadores que jefatran. Son varios de ellos los que publican un periódico titulado *El Monopio*, al que hacen subscribir a la mayoría de los empleados por la coacción y presión de sus jefes inmediatos. Son los culpables del presente estado de cosas.

¿Que? Este, compañeros, para los burgueses y para los embaucadores del pueblo! ¿Sabéis quienes son los que os empujaron a celebrar festivales y siguen aún invitándonos, obligándonos así, a esos actos indignos? Pues son los que os explotan cada día. Son los que se valen de los confidentes, arrojándose una representación que no merecen, para que les aumenten el sueldo. Son algunos de los infames que dentro de la Unión Tranviaria. Son los embaucadores que jefatran. Son varios de ellos los que publican un periódico titulado *El Monopio*, al que hacen subscribir a la mayoría de los empleados por la coacción y presión de sus jefes inmediatos. Son los culpables del presente estado de cosas. ¿Qué os parece para sus inmediatas reivindicaciones?

debéis acudir a la organización, a la "Unión Tranviaria", que os espera como buenos compañeros.

Este es el camino de vuestra emancipación.

Los festivales os degradan y envilecen; la "Unión" os dignificará. Unidos, pues tranviarios. J. C.

SOLIDARIDAD!

He leído una razonado estudio de lo que ocurre en los movimientos obreros, se ve que todos, o la mayoría de ellos, fracasan a consecuencia de la poca solidaridad que existe entre los trabajadores.

Lo prueba la pasada huelga de campesinos en Andalucía, en la que miles de obreros luchamos en defensa del pan de nuestros hijos y nuestra libertad de conciencia como seres pensantes y humanos.

Mientras tanto ocurría y nuestros hijos sufrían hambre, los ciudadanos, el pan, al cual tienen indiscutible derecho, los demás obreros de las fábricas y talleres, tanto de Cádiz como de Sevilla, iban con suicida indiferencia las vías angustiosas de sus hermanos los campesinos sin prestarles el apoyo humano.

Habría bastado que al pedir fuerzas la burguesía, los obreros de ambas provincias hubieran dado un mitito y manifestado en el mismo que no debían, ni podían ni querían ver con pasividad criminal el que se atropellara impunemente a los huelguistas campesinos, hasta que la fuerza no hubiera sido movilizad, ante el temor de una

huelga general, y con este proceder de la clase obrera el triunfo hubiera sido completo.

Por qué siendo todos explotados y sufrir los efectos de la férula capitalista y autoritaria, no nos ponemos de acuerdo los trabajadores sin distinción de oficio, y el menor índice de ataque de los tiranos oponerles la barrera infranqueable de nuestra unión y solidaridad?

Si, obreros todos; futuras luchas se aproximan; no seamos indiferentes sino querremos ser arrojados de las brutales ruedas del carro de la explotación.

Todos lo sabemos, todos lo sentimos eso, todos decimos ser buenos, todos decimos "si todos fueren como yo" entonces... entonces... y el entonces bien puede traducirse por estas palabras: por nuestra desunión; es más, por no manifestarnos.

¿Dónde nos manifestaremos, pues? En la Sociedad; sí, allí defendiendo nuestro trabajo primero, como medio emancipador, e instruyéndonos, educándonos y haciendo lo propio con nuestros hijos, convenciendo a nuestras compañeras de seculares atavismos religiosos que tanto perjudican a ellas y a toda la sociedad.

Si todos estamos de acuerdo con esto, hagamos todos los posibles por empujar más y más este maldito carro hasta que se caiga total y completamente. Si todos estamos de acuerdo con las libertades y sonrisas de una sociedad libre, sin explotados ni explotadores, se iguales.

Pero, por el momento, para conseguirlo, hay necesidad de la palanca, Solidaridad.

FRANCISCO LOPEZ

Barrios.

CUENTO SEMANAL

EL SEÑOR VERDADES

En una ciudad muy industrial, vivía un rico fabricante apellidado Verdades.

Dicho fabricante tenía una gran afición a asistir a los actos que celebraban los obreros. Vestido de trabajador, se confundía con los oyentes y escuchaba atentamente a los oradores. Cuando terminaba el acto, nuestro hombre iba de grupo en grupo escuchando los comentarios.

Poca amenidad ofrecen los mítines sindicalistas; pero el señor Verdades iba a todos los que podía. Más que afición, parecía una manía el interés que demostraba por conocer a los actos que daban los proletarios. Cualquiera que lo hubiese observado lo hubiera tomado por un policía; mas yo te aseguro, lector, que el señor Verdades no reunía condiciones para el desempeño de tan despreciable profesión, pues era hombre que gustaba hacer honor a su apellido.

Un día celebrábase un importante mitin en un espacio local. Los oradores atacaban furiosamente a los burgueses, y el numeroso público interrumpía con ruidos de aprobación los párrafos más fuertes. Al terminar un orador se levantó, y dijo un potente plido la palabra "¿" que se le subiese a la tribuna, a ella subió el que deseaba hablar, y que era el propio señor Verdades. Después de explicar su objeto a los que componían la mesa, dirigióse el presidente al público y dijo: "Compañeros, hoy voy a leer un artículo que voy a leer a los que me seguiréis. Una lluvia de que no hablé que hablé impidió terminar al presidente. Apaciguado el auditorio tras grandes esfuerzos, volvió el presidente a decir: Compañeros, nunca podía haberse presentado mejor ocasión que la presente para convencer de la verdad, propagada por nosotros; lo que diga el burgués que os desea hablar nos dará materia para poder argüenar mejor; dejadle que hable, que ya sabremos contestar a sus sofismas."

En medio de un gran silencio dió comienzo el burgués de la siguiente manera:

—Hace tiempo que vengo asistiendo a vuestras reuniones; en recompensa a los ataques que he oído, tened la amabilidad de escucharme y tener la calma que yo he tenido. Antes de entrar en materia os advierto que voy a decir las cosas con toda la claridad que pueda, sin galanuras, sin rodeos. Puede que mi lenguaje os parezca duro; pero recordad que no es muy suave el vuestro.

Primeramente os voy a demostrar que vuestra propaganda contra los burgueses, contra nosotros, es hipócrita. Si la sociedad es compuesta de ladrones y robados, o de explotadores y explotados; las palabras no hacen variar el hecho. Entre ser ladrón o robado yo creo que el más tonto optaría por ser lo primero; entré vivir en la abundancia sin trabajar o en la miseria trabajando. Si la sociedad es compuesta de explotados y explotadores, yo opino que el más estúpido querría lo primero. Yo perteneczo a los primeros, a los ladrones, explotadores, burgueses, etc., etc.; y a grande honra lo tengo; fuera para mí una vergüenza pertenecer a los segundos, a los robados, a los tontos, a los explotados, etc., etc.

¿Nos combatis por pertenecer a los que nada producen y de todo derrochamos? ¿Qué culpa tenemos nosotros? ¿Nó sois vosotros los que nos proporcionaréis esta vida? ¿Es que pudiendo ir a caballo vamos a ser tan idiotas de ir a pie? Si vosotros os presiais sumi-

ros a servir de burros, ¿cómo vamos a despreciar servicios tan útiles para nosotros?

Si pensáis un poco veréis que no tenéis razón para atacaros de la manera que lo hacéis. Aunque a nosotros nos perjudican tanto vuestros ataques como a los curas los de los ateos que se casan, bautizan, casan hijos y los enterran cristianamente. Venjan palabras fuertes y seguid proporcionándonos una vida de placeres, decimos nosotros; vengán insultos y continuad trayéndonos dinero para vivir cómodamente, dicen los curas.

¿Qué demostrado, pues, que no sois justos? ¿Qué demostrado, pues, que no sois los que no sostenéis en nuestra posición, ya que vosotros sois los verdaderos responsables de la presente organización social.

Lo que hasta aquí llevo dicho lo hago en dos afirmaciones que vosotros eséis capaces de repetir, y que yo he oído muchas veces, y que son las que lo do lo producís; 1.º, que sois inmensa mayoría. Nadie os podrá negar la certeza de esas dos afirmaciones, pues aunque hay muchas mentiras que pasan como verdades, y viceversa, nadie se atreverá a sostener que somos los burgueses los productores, y que estamos en mayoría.

Siendo cierto que vosotros sois los que todo lo producís y que sois mayoría, tendréis que reconocer que vosotros sois los verdaderos culpables de nuestra miseria, y tendréis que admitir que sois culpables de todas las que capirote, dignos de estar como estáis. Es lo más suave que se os puede decir.

Y si vosotros tenéis la culpa de lo que os pasa, habréis de convenir conmigo en que sois lógicos al combatirnos. Si al combatirnos así no podréis decir que soy yo el culpable.

¿Qué diréis vosotros de uno que estuviese mal por su gusto, por su propia voluntad? ¿Y si además se vengaría de tener medios para evitar su malestar? ¿Y si después maldecía a otros por su mala situación? Seguramente que diríais mucho más de lo que yo he dicho.

Después de haber agua siguió el señor Verdades diciendo: —Vengado de vuestros ataques, satisfecho mi amor propio de burgués por haberos devuelto culpas que sobre nosotros lanzabais, voy a olvidarme por un rato de mi posición, y con esa sinceridad que me ha valido el honoros apodo que llevo, os diré algunas cosas que me parece os serán de utilidad.

Por lo que he oído en vuestros discursos y por lo que he escuchado en vuestras conversaciones, he podido comprender muy completamente equivocados. Vuestro ideal de emancipación es muy justo, muy hermoso; pero vuestra táctica para llegar a conseguir ese bello ideal es falsa, es contraria a vuestros deseos. No es maldiciendo a los burgueses ni a sus métodos, sino queriendo ser mejores, que os llevará a ese odio incoherente el que os decís asir.

Muchas cosas os diría yo sobre este asunto, pero como el tiempo no me permite ser más extenso, voy a concluir en pocas palabras. Para conseguir vuestra emancipación no necesitáis nada más que querer ser libres; mas tened presente que para querer es preciso saber lo que se quiere y sentir lo que se sabe. He terminado. El público no hizo demostración de agrado ni de desagrado; continuó que-

to, silencioso, absorto... Parecía que se reclinaba.

El que presidía se levantó y dijo: —Varios compañeros que tenían que hablar desisten de hacerlo; yo tendría que decir algo, pero me ha cogido tan de improviso ese lenguaje, que me ha dejado más en disposición de pensar que de hablar. Se da por terminado el acto.

Poco a poco se fué desahogando el local. Los individuos no salían furiosos ni discutiendo a gritos; al contrario, iban tranquilos y discipulando razonado. El discurso del burgués había hecho efecto en el corazón y en el cerebro.

Yo, que lo presencié todo, dije para mí: ¡Cuán to se adelantará el día que los obreros hagan de señor Verdades!

IRIDIO

BOCETO

El perro de fábrica

¡Fria noche de invierno!  
En un ángulo de la desierta plazuela, aguantando las inclemencias del tiempo, se alza erectil cual estatua un poste de hierro del que cuelga un farol. Su sombra se cierra sobre el suelo, delineando una figura que semeja un túmulo macabro.

La tenue y maquiavélica reverberación que despiden la lámpara y proyecta luz mortecina, cuyo pálido linte entristece más el sombrío aspecto de la cruda noche de invierno.

El viento que sopla huracanado, a cada fría acometida hace patafear la lámpara que chisporrotea oscilante.

De tarde en tarde, rasgando la semi claridad reinante, se dibuja vaga y rápida, cual visión, la silueta fugitiva de algún raro viandante que por casualidad *dzambila* en aquellas horas intempestivas... después se esfuma silenciosamente trasgado por las tinieblas.

Atrinconado en la dura y helada grada de una puerta, sintiéndose está un miserable viejo, tirando de frío. Para preser varse de los rigores de la temperatura, cubre parcialmente su cuerpo, lílico y extenuado, incompleto montón de mugrientos andrajos.

¡Jafeliz viejo!  
Su faz escuálida y surcada de profundas arrugas parece la elicie del sufrimiento.

En sus minúsculos y cóncavos ojos, enojos e inquietos, relampaguean de vez en cuando llamas de odio...

Aunque encorvado por el agobioso peso de años y dolores, el desgreñado viejo, en un arranque súbitano de avaroz, se yergue maquinalmente a mirar, semejante a una admirativa inspección de dolor...

...Con vacilante e inseguro paso camina automáticamente absortido por una pertinaz obsesión.

De pronto, reconcentrado en su trémula mano, callosa y descarnada, el enteco vigor resuado de aquel cuerpo exhausto y agotado, con el puño cerrado en un espasmo de rabia impotente, describe en el espacio un gesto apagado que se pierde en el vacío...

Su boca, desdentada, marca una incoherente palabrería que intermitentemente brota a grandes sacudidas de su pecho henchido de indignación.

De sus labios exangües escapan desahogado y con un tono de lamentaciones que masculle en imprecações vehementes...

Oiganos su historia.

...Lo recuerdo aún  
A muy temprana edad sus padres lo internaron en una fábrica. Llegó a oficial y ganoso de adquirir méritos y los ojos de un burgués codicioso y desahogado, avieso se afanaba en traerle rastrostramente toda suerte de soplones.

Oclaudado de policía, tracionado a sus camaradas de taller cuantas veces se le presentó ocasión.

Era de aquellos que se prestaban gustosos a servir de instrumento dócil del amo para desbaratar una huelga. Recriminaba cuantas demandas de mejoras se presentaban, diciendo que los trabajadores "murca estaban contentos".

Si alguna vez le reprochaban su vil proceder o censuraban su conducta repudiable, respondía que "estaba satisfecho con su jornal y que sólo apetecía conservar el puesto".

Era de aquellos necios y estúpidos que se degradaban abundantemente, que se sometían al más innoble de los servilismos para que su amo los guardara.

Fue de aquellos, en fin, que gastan su vida en una fábrica para acabar, cuando viejos incapacitados, en la calle al igual que los demás, con la sola diferencia de que son despreciados de los obreros dignos y conscientes.

Así le ocurrió que después de gastar su robustez y juventud en un taller, cuando alcanzó los hinders de la senectud fué despedido de golpe y porrazo sin más consideraciones que las que se guardan con un perro que cuando ha cesado de ser útil se le da de patadas en la calle.

Nada le restaron los servicios prestados a la casa. Ni sus súplidos, ni la comovedora pintura de su situación desahogada pudieron ablandar el insensible corazón del avariento burgués.

Y así se encontró viejo, miserable y achacoso, reducido a la mísera condición de desahogado pordiosero, que pulula alrededor de los palacios señoria-

les, husmeando las sobras de una opiparrosa comida o que atisbando una mesa reglizada tras los fastuosos umbrales de una morada religiosa, mendigüe los desperdicios de los festines conventuales.

El miserable viejo sigue caminando en la indigencia, y repitiendo por milésima vez su infortunio, en incoñexo soliloquio.

En su crasa ignorancia no acertaría a explicarse cómo lo lazararon a la calle viejo y desahogado, después que se había desahogado tanto por los intereses de su amo.

LLamas *ingratitud* a que no se le hayan dado unas míserimas migajitas en compensación de haber gastado su juventud y prodigado su virilidad para enriquecer al burgués.

Cegado por la ignorancia, no ve que la infame explotación que su amo hace que el insaciable afán de lucro endurece los sentimientos, ni comprende que en los negocios el maldito cálculo lo prima todo, ahogado todo arresto humanitario.

Todos debemos tomar ejemplo del caso repetido cada día de este viejo que siendo enemigo de sus compañeros de trabajo lo fué suyo también.

Habiéndose desahogado su vida rastrera en el más bajo de los servilismos; habiéndose superaditado sin protestar a la odiosa explotación y acomodado a la opresión, no le cabe en su desgracia la satisfacción que sienten los que se hacen rebeldes y cuando para denotar la injusticia que nos envuelve a los oprimidos con sus garras avasalladoras.

Aprovechemos las enseñanzas que a cada momento nos depara la realidad, y seamos hombres.

No nos envanecemos las deferencias, ni las alabanzas que nos demuestran los burgués.

Pensemos que el burgués sólo puede sentir por el obrero una *consideración* con miras al Haber.

Recordemos que entre el obrero —materia explotable, máquina de amasar moneda,— y el amo explotador, media una valía de odio.

El burgués quiere, con el trabajador juventud, vigor, aptitud, valores que representan para él una cifra de beneficios que sumar a los balances.

Pensemos que cuando estas condiciones nos hagan defecto, ya sea por que debido a un excesivo trabajo amanezca temprana en nuestras cabezas los blancos albores de una vejez prematura o aparezcan precoces los signos infalibles de la decrepitud en nuestro rostro, seremos despreciados con la rudeza brutal que se emplea con un trasto inservible.

¡Nada le importa al amo explotador que nuestra energía se haya desahogado, que nuestra juventud hýase condensado en dinero que él ha amasado, ni que nuestro desgaste corporal haya cristalizado en su "cuenta de ganancias"!

Viejos iremos a la calle sin piedad, porque ya no seremos instrumentos con que lucrar, ya no contaremos para el burgués explotador como un objeto de odiosa especulación mercantil.

Val le de los mismos para atesorar riquezas que a nosotros pertenecen; para amontonar fortunas que nuestro esfuerzo perenne ha creado.

¡A rebelarnos, pues, cuando somos jóvenes!

¡A agruparnos, pues, todos en la asociación, en el sindicato puramente obrero, el que diseminado no es más que una larga cola de cerros, se convierte en unidad potente, capaz de acabar con este envejecido estado de cosas!

BURNIAVENTURA VIDAL

La jornada del 75

El domingo, día 7 del corriente, bajo el signo de la unión y el pretexto de recaudación fondos para mantenernos en esto que llama guerra legal de fensora de la libertad y civilización, se celebró en toda Francia una fiesta que se distinguió por sus solemnes y superlativas, en que el hombre de juicio sano, ve el atraso en que está una nación educada por los atavismos del patriarismo.

El símbolo de la fiesta, como lo indica el título que encabeza estas líneas, era está inhumana máquina que no sirve más que para destruir a seres humanos y el fruto del trabajo de los mismos. Y era exaltado por la inculta juventud de ambos sexos, y el ignorante populacho, que paga directa e indirectamente las consecuencias de una lucha mortífera proyectada por los *padres del asalarido*, se vanagloria de poseer un arma para su propia destrucción, creyendo que si logra vencer a la raza enemiga, disfrutará de la libertad que viene *disfrutando*; la explotación más vergonzosa; no importa que rebelen los jornales y que embaz de precio todo lo indispensable a la vida del hombre; es muy poco segar millares de vidas y hacer víctimas al resto de la humanidad.

¡Nada le restaron los servicios prestados a la casa. Ni sus súplidos, ni la comovedora pintura de su situación desahogada pudieron ablandar el insensible corazón del avariento burgués.

Y así se encontró viejo, miserable y achacoso, reducido a la mísera condición de desahogado pordiosero, que pulula alrededor de los palacios señoria-

les, husmeando las sobras de una opiparrosa comida o que atisbando una mesa reglizada tras los fastuosos umbrales de una morada religiosa, mendigüe los desperdicios de los festines conventuales. El miserable viejo sigue caminando en la indigencia, y repitiendo por milésima vez su infortunio, en incoñexo soliloquio. En su crasa ignorancia no acertaría a explicarse cómo lo lazararon a la calle viejo y desahogado, después que se había desahogado tanto por los intereses de su amo. LLamas *ingratitud* a que no se le hayan dado unas míserimas migajitas en compensación de haber gastado su juventud y prodigado su virilidad para enriquecer al burgués. Cegado por la ignorancia, no ve que la infame explotación que su amo hace que el insaciable afán de lucro endurece los sentimientos, ni comprende que en los negocios el maldito cálculo lo prima todo, ahogado todo arresto humanitario. Todos debemos tomar ejemplo del caso repetido cada día de este viejo que siendo enemigo de sus compañeros de trabajo lo fué suyo también. Habiéndose desahogado su vida rastrera en el más bajo de los servilismos; habiéndose superaditado sin protestar a la odiosa explotación y acomodado a la opresión, no le cabe en su desgracia la satisfacción que sienten los que se hacen rebeldes y cuando para denotar la injusticia que nos envuelve a los oprimidos con sus garras avasalladoras. Aprovechemos las enseñanzas que a cada momento nos depara la realidad, y seamos hombres. No nos envanecemos las deferencias, ni las alabanzas que nos demuestran los burgués. Pensemos que el burgués sólo puede sentir por el obrero una *consideración* con miras al Haber. Recordemos que entre el obrero —materia explotable, máquina de amasar moneda,— y el amo explotador, media una valía de odio. El burgués quiere, con el trabajador juventud, vigor, aptitud, valores que representan para él una cifra de beneficios que sumar a los balances. Pensemos que cuando estas condiciones nos hagan defecto, ya sea por que debido a un excesivo trabajo amanezca temprana en nuestras cabezas los blancos albores de una vejez prematura o aparezcan precoces los signos infalibles de la decrepitud en nuestro rostro, seremos despreciados con la rudeza brutal que se emplea con un trasto inservible. ¡Nada le importa al amo explotador que nuestra energía se haya desahogado, que nuestra juventud hýase condensado en dinero que él ha amasado, ni que nuestro desgaste corporal haya cristalizado en su "cuenta de ganancias"!

satisfactoriamente o por fuerza, para contribuir como todo buen ciudadano, con todos los medios posibles al engrandecimiento de la patria.

Por orden del Vaticano habian de celebrarse rogativas por la paz; en Francia se celebraron, pero burlando la solemnidad oficial, y repitiendo todos sus representantes franceses invitaron al pueblo en general diciendo que no se trataba de opiniones sino de esta paz tan deseada por las consecuencias que trae; y este pueblo que en sus honores, y en sus partidos, hoy acude presuroso a escuchar los sabios consejos de su conveniencia, exhortando al pueblo a resistir hasta lograr la victoria completa de esta raza que viola Iglesias; y estos representantes de aquel Dios que exhortaba la paz, son los honores, y repitiendo todo su representante francés en general ignorante pueblo al odio a la venganza y a las súplicas de este Dios que dicen que protege a Francia.

Finalizó la fiesta con cánticos que parecían más bien la exhibición de un torero que una fiesta religiosa. Nosotros, los explotados del mundo entero, que nos habíamos declarado por la paz, pero no está que destruir la explotación para propagar el feudalismo, sino aquella paz que si no nos emancipa en su totalidad, asegura en vida a millones de personas, que ya es dar un paso más hacia el ideal deseado.

JUAN BORIS

Solidaridad Obrera

Reunión de Comisión Pro S. O. diario, celebrada el domingo 28 de febrero de 1915.

Se acordó notificar por conducto del periódico, que todo individuo o colectividad obrera que desee formar parte de la entidad "Asociación Solidaridad Obrera diario" lo solicite, especificando si lo que tiene ya entregado debe ser considerado como donativo o como importe de los títulos de socio o los cupones se suscriban.

Para evitar todo gravamen o impuesto que el Estado impone a las empresas por acciones o anónimas, se acuerda que la nueva entidad "Asociación Solidaridad Obrera diario" sea considerada como donativo y no como acciones o anónimas, y que la acción se denomine Título de socio. Para lo cual se crearán títulos de socio, rotulados de cupones a partir de 25 céntimos, que serán entregados al individuo que se inscriba como socio, hasta completar las 15 pesetas, y una vez satisfecho el importe del último cupón será entregado el título de socio.

Para facilitar el tiempo oportuno a todas las localidades invitándose a todos los que propagando y organizan actos "Pro diario" y mandar delegados a dichos actos si así se solicita, teniendo en cuenta que para no distraer fondos del periódico los gastos de delegado correrán a cargo de los individuos o colectividades organizadoras.

Se acordó en consideración la idea propuesta por un compañero de hacer los bustos de varios próceres del movimiento obrero, que resultando económicos están al alcance de todos, y los beneficios que se obtengan sean destinados al diario obrero.

Acuérdase igualmente que las reuniones del Comité se celebren cada quince días.

Acordóse nombrar una comisión de tres compañeros, encargada de redactar un proyecto de Estatutos para la nueva entidad, y encarecer a cuantos tengan necesidad de dirigirse a esta Comisión lo hagan a nombre de la misma y a la Administración de S. O.

No habiendo más asuntos que tratar se levantó la sesión.

Para que todos nos demos cuenta de la transcendencia de estos acuerdos, y para que la aparición del diario sea un hecho lo antes posible, es de suma necesidad que los individuos o colectividad que quieran asociarse, se inscriban y soliciten en los cupones de socio correspondiente, requisito indispensable para formar parte en las futuras Asambleas, como igualmente para poder constituir definitivamente la nueva entidad.

Esto es conveniente también porque facilitará el poder calcular la fecha de aparición del diario obrero, por lo que respecta a los medios económicos, pues teniendo en cuenta el considerable número de compañeros que han cedido voluntariamente como donativo lo que tenían entregado y han comenzado a cotizar para cubrir el importe de su título de socio, esto proporcionará una nueva fuente de ingresos que acelerará la aparición del diario obrero.

El renunciar a las cantidades que ya se tengan entregadas no es obligatorio, y el compañero que así lo indique le serán asignadas a cuenta del importe de su título de socio, pero si el contrario de lo que queremos es la aparición del periódico obrero, siempre que nuestros medios económicos nos lo permitan, debemos imitar el ejemplo.

Por lo que respecta a los títulos de socio hemos fijado la cantidad mínima de 25 céntimos y mandamos para que con un pequeño sacrificio percinitado todos sin distinción podamos ser socios de la nueva entidad.

El compañero que lo desee podrá tomar uno o varios cupones semanales, según sus medios y deseos, como si los desea todos de una vez por lo tanto los compañeros pueden hacer la demanda de cupones que deseen, acom-

pañando el importe y el nombre, apellidos y residencia del inscrito como socio.

LA COMISION

Lista de suscriptores y donantes pro Diario

Suma anterior...	6,659/90
Sabadell: N. Moré, I.	1
<b>DONATIVOS</b>	
Sabadell: B. Lladó, pago papeletas rifa, 6/25, postales, 3/30.	10/05
Vich: F. Sarrá.	0/50
Pajamos: R. Marqués, postales.	2/75
Sabadell: B. Lladó.	1
Barcelona: J. Rioull, I.	
Venta de postales, 3; Id. de folletes, 2/35.— Total.	6/35
Total.	8/707/95

RESUMEN GENERAL

En poder del Sindicato de Cerrajeros de Obreros.	200
Id. del Sindicato de Arte "Fabrill" "La Constancia".	200

TOTAL GENERAL... 8,702/95

En poder del Sindicato de Encuadernadores y Similares.	25
En poder del Sindicato de Sombrereros.	200
En poder del Sindicato de telas metálicas y constructores de somniers.	50
En poder de los compañeros de Igualada.	386/63
En poder del Sindicato obrero de Joyería y Platería.	25
En poder de la Sociedad de Obreros Vidrieros de Badalona.	50
En poder del Sindicato de Oficios Varios de Badalona.	25
En poder de la Sociedad de Obreros Fideles de Barcelona.	25
En poder de la Federación de Obreros Agricultores y Similares de España.	100
En poder de la Sociedad de Agricultores de Barcelona y su radio.	50
Empoder de la Confederación Regional de Sindicatos Albareros y Peones.	100
En poder de la Sociedad de Panaderos, de Sabadell.	50
Depositado en el Credit Lyonnais en distintas imposiciones.	6,807/00
En poder del compañero Cuadros.	208/90
TOTAL GENERAL...	8,702/95

Movimiento Sindicalista

Pro Congreso Metalúrgico

Podemos decir que los sindicatos federados, han dado muestras de haber recibido con agrado y satisfacción al anuncio de la celebración de nuestro próximo segundo Congreso regional de obreros metalúrgicos, comunicándonos en algunos casos cartas, que acreditan al mismo tiempo, el interés de los trabajadores, por como en los medios de lucha social de cada día política.

En nuestro anterior escrito publicando en el mismo periódico referencias al Comité de los obreros de la Comisión, en calidad de comisión organizadora, que lo primero que nos debiera ocurrir, era repasar de nuevo la labor realizada en el anterior Congreso y establecer en que estapas debíamos realizar, para que todos cuantos se interesan por las cuestiones que afectan al proletariado en general puedan meditar lo que exponíamos.

En nuestro anterior escrito publicando en el mismo periódico referencias al Comité de los obreros de la Comisión, en calidad de comisión organizadora, que lo primero que nos debiera ocurrir, era repasar de nuevo la labor realizada en el anterior Congreso y establecer en que estapas debíamos realizar, para que todos cuantos se interesan por las cuestiones que afectan al proletariado en general puedan meditar lo que exponíamos.

Este acuerdo, que se realizó en el mismo año en el Congreso Nacional de Obreros Metalúrgicos celebrado en Alicante de Junio, donde se nombró el Comité pro diario allí. Esta Confederación era una necesidad que se imponía, como lo demuestran los diferentes organismos de obreros metalúrgicos, que los mismos que han probado estar identificados con la orientación basada en mantener en absoluto la doctrina sindicalista revolucionaria, por otra parte gran número de obreros que pertenecen a los sindicatos con el capital, a cuyo objeto se prestan a mantener el pacto federal en nuestras relaciones.

Por lo tanto como es muy natural y lógico, por los obreros obtenidos con crear la Confederación; pues ya sabemos, que más que palabras son necesarios hechos, por lo cual debemos procurar, que los obreros que como siempre nos debe ayudar, llevar a la acción cuanto se acuerda en congresos, por ser frato de trabajos realizados en el estudio de la realidad de los compañeros de temperamento revolucionario. Nuestro acuerdo fué, pues, acertado y lo demuestra el gran número de sindicatos que acudieron al Congreso Nacional de Obreros Metalúrgicos. En los momentos que los acuerdos que han sido posibles llevar a la práctica y los que no han sido posibles, dando sus naturales razonamientos.

Terminaremos recomendando a los sindicatos, manden cuanto antes los tenas o proposiciones a la Comisión Organizadora, y en el próximo número daremos cuenta de los que se han recibido y, en ellos a fin de estar orientados lo más posible los compañeros congresistas.

Matarró

Reunión del Comité en pleno de la F. N. del 7 y 8 de marzo.— Presidencia de B. Lladó. En la reunión se acordó el Comité local y los delegados de Calatell, O. de G. de Puñt Badalona, Arte Fabrill; Barcelona, Arte Fabrill "La Constancia" y Ginebradores y Agudadors de los compañeros de las comunicaciones recibidas y de las enviadas, que se aprobaron.

Se lee el acta anterior, que se aprueba. Se da lectura de las comunicaciones recibidas y de las enviadas, que se aprobaron.

Se lee el acta anterior, que se aprueba. Se da lectura de las comunicaciones recibidas y de las enviadas, que se aprobaron.

Se acuerda también que el miércoles vaya el Secretario general a Santa Per-

petua de Mogada, para exponer a los compañeros de dicha Sección el resultado de la comisión al Gobernador Civil, al Presidente de la Audiencia y al patrono Xiol.

Para la discusión el conflicto planteado por los patronos señores Fontviñola y Torres, el Sr. Secretario general, al amparar esta, se retira de la secretaría dicho compañero, ocupando la presidencia el compañero Cornay.

Después de algunos minutos sobre la actuación de la Junta de la Sociedad de Obreros en Góneros de Puñt de esta, a la que pertenece dicho compañero Perla, se acuerda que desde hoy el Comité de la Federación no haga suyo el nombre, por verse bien claro que el atropello con dicho compañero cometido, obedeció a presión de la burguesía de ésta, con intención de ultrajarlo por el cargo que ocupa en la Federación. A este fin, se acuerda que el Comité de la Federación y la Directiva de la ciudad Sociedad, para obrar según crea oportuno. Además, se acuerda que los Secciónes exponiéndose al asunto y que el Comité fije un día determinado para que todos los Sindicatos adheridos celebren una día de solidaridad a dicho centro, negro y de protesta contra las autoridades y la burguesía por tan brutal e indigno atropello.

A fin de poder dirigir la Sociedad Obrera, Fabrill de Vilasar de Dalt, en huelga actualmente, a todas las Secciónes federadas, reclamando el apoyo material, se acuerda en varios las direcciones de las Secciónes locales, para que dirijan la solidaridad de las Secciónes que se acuerda.

Se da cuenta de lo que se ha invitado a todas las Federaciones Nacionales y Regionales de España para asistir al segundo Congreso de esta Federación, lo que se aprueba, y se levanta la sesión.

Vilasar de Dalt

Continúa la huelga de los obreros tejedores.

El día 27 del pasado mes de febrero, se celebró en esta localidad un importante mitin que estuvo concurridísimo; en él se hablaron dos compañeros de Badalona, y luego, de Barcelona, quienes aconsejaron a la concurrencia el uso de la acción directa en la lucha que sostienen, como medio de conseguir la victoria.

Torelló

El domingo último, el compañero Andreu dió una conferencia, ante buen número de concurridos, discutiendo el interesante tema, "Indiferencia de la clase obrera ante los grandes problemas sociales".

Esperamos que lo expuesto por dicho conferenciante, obrará sobre la apatía e indiferencia de los obreros de esta localidad.

Osuna

En esta localidad se publica un semanario titulado *El Paleto*, el cual publica unos artículos firmados por un tal "Claridad", titulados, "No es Socialista, es Anarquista", pretendiendo con ello a la burguesía y sus lacayos perjudicar a la organización obrera.

El contenido de esos artículos está plagado de errores y de falsas ideas, que los obreros organizados de bandoleros, de anarquistas de la peor marca, son que hoy anarquistas de varias marcas, se han "Claridades" y a los actos multitudinarios que han cometido los anarquistas. Si usted concierne a la anarquía, sabría que es el único ideal de amor y fraternidad; que a todos los seres humanos reconocen los mismos derechos, por eso queremos el desmoronamiento de la caduca sociedad actual, para implantar sobre sus ruinas el reino del amor, de la paz y de la igualdad.

No crea el señor "Claridades" que porque la prensa burguesa de cabida en sus columnas a insidias para abrumar inteligencias que no estén confundidas, los obreros del siglo XX, dejen de ocuparse el sitio que por razón natural les pertenece.

Y, para terminar, lamentamos el error en que ha incurrido el señor 'Claridad'...

Carlet

A los trabajadores.—Vemos a la juventud que crece, y a nosotros, los padres, nos preocupa el futuro...

Quizás con muchos de vosotros simpatiza la enseñanza talen porque un día no se le incita al niño y lo destina de un día a la ciencia...

En el mundo hay algunos hombres, que tan apasionadamente heñán y les prodigan ternura caritativa, revolviendo en el charco de la miseria y del dolor...

En cambio os presentamos nuestra escuela, en donde se enseña a nuestros hijos a razonar, a leer, a trabajar...

En cambio os presentamos nuestra escuela, en donde se enseña a nuestros hijos a razonar, a leer, a trabajar...

Corvera del Rio

Para las Sociedades de resistencia de esta población.—Al dirigirme directamente y al público a diez años de esto, me he visto prohibido hacerlo en otra forma...

Y permitirme una pregunta: ¿Puede nadie que sea consciente y sea consciente con sus deberes y deberes luchar con las Sociedades como las arriba mencionadas...

Por eso, compañeros, si las Sociedades de resistencia no cambian de orientación y continúan en la línea que he denunciado...

Y para terminar, está en el Centro terminado. Lo mismo en los meses que no tiene valor para hacer justicia fuera, así lo tendrá para hacerla dentro...

Eida

Mujer soliciosa.—Después de diez y seis años de huelga han alcanzado las paradoras un momento tan próximo a las bases de los más elevados que se han cobrado...

Los huelguistas han obrado muy acertadamente, pues por 400 los obreros de ambos sexos que han parado, no ha ocurrido ningún incidente desagradable...

Los paradoras han conseguido una reparación muy necesaria y la organización ha alcanzado un gran triunfo. Para está varan la clase obrera tiene el propósito de hacer el Centro Obrero, no dudando que sea un hecho.

Alicante

La Sociedad de obreros metalúrgicos 'La Moderna', en junta general extraordinaria celebrada el día 31 de enero del presente año...

Grandioso mitin pro-presos.—Con un lleno formidable y en medio del mayor entusiasmo se celebró el día 25 de febrero del presente año la junta de la Sociedad Pro Presos...

Trasladó el compañero Carlos Botella y como secretario el caudado Vicente Martínez.

dácelos y pasados para baldón de los tiempos que corremos.

SUSCRIPCIÓN para 'Tierra y Libertad' extraordinario dedicado a Anselmo Lorenzo

Table with 2 columns: Puntos, Suma anterior. Rows for Barcelona, Madrid, and other cities.

Libros y revistas CUENTOS Y CRÓNICAS, por GARRABUILLA MALLARRO

Editado por la casa Mancebo de Barcelona, se publica el recibir el volumen cuyo título precede, y que, según advierte el autor en su prólogo, es un libro de sensaciones y de ideas...

Este es, efectivamente, el mejor ejemplo que tenemos de esta nueva literatura que el conocido escritor colombiano: se lee sin cansancio, con verdadero agrado e interés creciente...

Los señores de la edición española, entre los muchos trabajos que figuran en este libro, los que llevan por título 'Hillo de colores', 'La montaña y el viento', 'El campo agreste', que es el último de la colección.

LA CIUDAD DE LOS LOCOS (aventuras de Tartarín Morela), por JUAN JOSÉ DE SOLZA RICHY

Es quizá el libro del autor en su prólogo que esta obra no podrá ser readida por las gentes normales, y lo acaba diciendo el lector, al terminar de leer la novela puede exclamar: Nunca he leído un libro que me haya gustado tanto...

No estamos solos en la peregrina fábula que sirve de trama a la obra para que conserve todo su interés en quien la lee, pero al señalarlos no impugnable que la obra sea un singular ejemplo de la literatura de los tiempos modernos...

La ilustrada esta novela por el gran artista José Fernández y a continuación un libro que completará la obra de Tartarín Morela con los capítulos de 'El viaje a la luna'.

Forma un volumen de 323 páginas, impreso en papel sulfonado, con cubierta elegante en color. Ha sido editado por la casa Mancebo de Barcelona, y se vende al precio de tres pesetas en las mejores librerías.

EVOLUCIÓN PROLETARIA, por ANSELMO LORENZO

La Casa Editorial 'Publicaciones de la Escuela Moderna', acaba de editar este libro, obra postuma de Anselmo Lorenzo, el más ilustre de los propagandistas de la clase obrera.

Aquel autor, que en el movimiento revolucionario del Proletariado fue una vez actor, otras veces, arrancando de la fundación de 'La Internacional' aquel movimiento obrero que conmovió el mundo, expone, razona, comenta con su privilegiada inteligencia, los principios de aquel programa que prometía para la redención de los seres un mundo mejor, un mundo mejor, un mundo mejor...

También hemos recibido la conferencia de nuestro compañero Zola, Capital y Trabajo, que en el momento de haberse celebrado en el Centro Obrero de Madrid, nos ha dado una idea de la importancia que tiene dicha conferencia. De todos los compañeros es conocido su autor, por sus obras y conferencias de hacer un panadero de la obra.

Notas varias

Centro de Estudios Sociales de Madrid. Creemos no ignorarán los compañeros que hace algún tiempo nos envíanos con la idea de hacer un libro de constituir en Madrid un Centro donde poder reunirnos a instruir al pueblo en general. Esta iniciativa fue acogida con entusiasmo por todos los simpatizantes y sindicalistas de la zona que, en consecuencia, han ido a la práctica por una impetuosa voluntad de hacerlo por manera de maldos materiales.

Trasladó el compañero Carlos Botella y como secretario el caudado Vicente Martínez. Hicieron uso de la palabra Julio Villar, en nombre del grupo anarquista 'Los Espartacos'; Mariana Cortés, en representación de 'La Feminista'; Segundo García, por el grupo de José María; y el abogado don Eduardo Larriberro y Iborra.

Todos atacaron energicamente la última concepción de la organización del movimiento de la derecha en la amarga situación de nuestros hermanos reclusos en...

hasta el punto de que es casi segura la fundación del Centro.

Como deseamos verificar el sorteo lo antes posible, recomendamos a los compañeros que, si papales, hagan los pedidos cuanto antes, pues cuanto mayor actividad demuestren antes será la fecha de la apertura.

A los compañeros residentes en Madrid que deseen adquirir papales pueden hacerlo en casa del camarada Manuel Rodríguez Moreno, Paloma, 4, y en la calle de Toledo, 16. También podrán adquirirlos en los puestos en que venden la prensa anarquista y sindicalista y que son los siguientes: Plaza del Progreso, kiosco; Armando Maldonado; Ancha, esquina a Palma; kiosco del Gran Plaza de Antón Martín, puesto de la Morra, y Plaza del Rey, kiosco.

En la Casa del Pueblo no se vende, por orden del Consejo de Administración, la prensa anarquista y sindicalista, y para la denuncia.

Organizada por la Federación de grupos ácratas de Cataluña, el próximo sábado, día 20, a las nueve de la noche, el compañero M. Colla facerá en la Sociedad de Gallura Racional de Pueblo Nuevo, calle de Mariano Aguiló, 35, B, una conferencia, desarrollando el tema: Nuestra actitud en los actuales momentos.

Esperamos que, dado lo interesante del tema, no dejarán de acudir los compañeros.

Ateneo Sindicalista.—Organizada por este Ateneo, el compañero Ángel Matarrá, dará una conferencia el próximo domingo, día 21 del corriente, a las cuatro de la tarde, en la calle de Palma, 15, 2, sobre el tema: Desembarco de la 'Necesidad' que tenemos de trabajar por la paz.

Es de esperar que, dado lo interesante del tema, no dejarán de acudir los camaradas.—La Junta.

Victorio Sagrañés. Nos extraña que en correos nos haya dejado el periódico 'El día' que no manifieste bien la última dirección.

Los camaradas, grupos y colectividades que tienen correspondencia con el compañero Mauro Hajarías Morán, deben escribir a la siguiente dirección: Torrijos, 18, bajo, 1, Madrid.

Victor Luis. Por correo debe haber recibido el número 21 de 'Revista Blanca', que fué depositado el 10 del corriente.

'El Porvenir del Obrero' servirá una suscripción por el valor del libro de organización de la Institución de Dios, a los señores Militado, calle del Progreso, 88, bajo, Cabanilla (Valencia).

También servirá un ejemplar de 'Hacia la emancipación', a Manuel Armas, Sociedad 'La Emancipación del pan', calle de Cuervo, 31, 1, Valencia.

La Junta de la Sociedad 'La Emancipación del pan', de Valencia, ha acordado constituir de la forma siguiente: Presidente, José Gilaberto; Vicepresidente, José M. J. Pouscillo; Secretario, Andrés Mijangos; Victoriano Estiballe; Vocales, S. Mangraner, S. Santamaría, M. Rodón, S. Calixt; tesorero, E. Castell; recaudador, S. Blat. No desea relacionarse con todos los del mismo efecto.

Aquel que constituya la misma, envíe fraternal saludo a todos los presos sociales. Dirección: Calle de Canite, 31, 1.

Han pasado por Alcalá de Guadaíra, conduciendo por la guardia civil, los compañeros Hago Alonso y Anzol con dirección a Sevilla. Los compañeros de esta localidad obrera que suscripción a su favor.

'Tierra y Libertad', de la Habana, enviará a Francisco Madrid, calle Ignacio García, S. Centro Obrero. Cuentan con un ejemplar del libro 'Ciencia Médica Revolucionaria', del doctor Soto, recompartiendo el importe que por nuestro conducto será abonado.

Labor de propaganda.—El grupo 'Inventiva Laborista' de Valencia, desean activar la difusión de los ideales anarquistas, por un conocimiento de los compañeros, grupos libertarios y socialistas obreros de esta región valenciana, que los domingos y demás días festivos, está dispuesto a realizar excursiones de propaganda, celebrando mítines y conferencias sindicales, anarquistas y de conciencia racionalista.

Para que tenga más efecto nuestra labor, llevaremos una buena cantidad de folletos y periódicos obreros, para repartirlos y venderlos en los actos que se celebren. Además, ponemos en conocimiento de todos, que este grupo servirá toda clase de libros que se le pidan de antemano con carácter de grupo. Bakunino, Malato, Kropotkin, Paine, Lorenzo, Melia, Prats, Mirbeau y otros escritores cuyas obras figuran en el catálogo de la casa P. Sotomayor.

Esos libros, los serviremos al precio que tienen marcado, o sea 1 peseta en rústica y 1'50 encuadernados. Los gastos de envío corren de nuestra cuenta. Los que hagan pedidos los cinco ejemplares en adelante, les haremos un 10 o un 20 por ciento de descuento. Los pedidos acompañados de su importe, pues nosotros pagamos al contado en la casa editorial. Esperamos que los compañeros acudirán a la oferta de que están pasando, ya que damos por hecho que los amigos de la libertad de los hombres de paz y libertad.—El grupo 'Juventud Libertaria'. Dirección: Nansen insa, Félix Pizcueta, 10, 1, Valencia.

envie a la dirección antigua si algo aduen. A aldo período hasta que sea el aviso en el número 348 de 'Tierra y Libertad', pueden concurrir al mismo, que lo abonará.

Para enjugar el déficit

Table with 2 columns: Puntos, Suma anterior. Rows for Barcelona, Madrid, San Sebastián, and other cities.

Suscripción pública

para sufragar los gastos que pueda ocasionar el proceso que se sigue al compañero Jesús Vega Fernández, preso en la Cárcel Modelo por atentado contra el inspector de policía Martorell.

Table with 2 columns: Puntos, Suma anterior. Rows for Barcelona, Madrid, San Sebastián, and other cities.

Suscripción Pro-presos

Table with 2 columns: Puntos, Suma anterior. Rows for Barcelona, Madrid, San Sebastián, and other cities.

Donativos a S. O.

Table with 2 columns: Puntos, Suma anterior. Rows for various individuals and groups.

Balace del número 85

Table with 2 columns: Ingresos, Gastos. Rows for Ventas en Sociedades, Paquetos, Venta en kioscos, Donativos, etc.

CORRESPONDENCIA

Alcay.—A. S. Recibidos 20 pesetas; postales, 2; libros, 4; paquetes, 12. Pagado el 81, faltan 0'70 de los postales.

Torrel.—J. A. Id. 5'85; para 'Tierra y Libertad', por paquetes, 2'85; tuyo, 2, y de tu hermano, 0'85; por paquetes, 3. Pagado el 87. Mejor que hayas escrito.

Señal.—Sociedad de Fundadores. Servimos suscripción. Sabadell.—D. Ll. Id. 35'95; ya publicadas, 20'90; pago de papales, 6'25; postales diario, 13'00; id. octubre, 1'80; donativo de un compañero, 1; paquetes, 1'60. Pagado el 85.

Barcelona.—J. C. Id. 2'85; para 'Tierra y Libertad', por paquetes, 5'60; nosotros, 4; pagado el 85. Cambios.

Boletín Mass.—G. 'Fraternidad'. Servimos paquete. Herrera.—F. C. Servimos suscripción. San Felu de Guisela.—'La Lucha'. Id. 10'00; para 'Tierra y Libertad', 5'85; donativo, 1'25; paquetes, 10'60. Pagado el 85. Anuncios.

Madrid.—F. C. Id. 2'50; donativo, 0'50; déficit 2'30. Villanueva y Geltrú.—M. C. Id. 2, 'Tierra y Libertad', 5'85; donativo, 1'25; paquetes, 10'60. Pagado el 85.

Madrid.—F. C. Id. 2, 'Tierra y Libertad', 5'85; donativo, 1'25; paquetes, 10'60. Pagado el 85.

Madrid.—F. C. Id. 2, 'Tierra y Libertad', 5'85; donativo, 1'25; paquetes, 10'60. Pagado el 85.

Madrid.—F. C. Id. 2, 'Tierra y Libertad', 5'85; donativo, 1'25; paquetes, 10'60. Pagado el 85.

Madrid.—F. C. Id. 2, 'Tierra y Libertad', 5'85; donativo, 1'25; paquetes, 10'60. Pagado el 85.

Madrid.—F. C. Id. 2, 'Tierra y Libertad', 5'85; donativo, 1'25; paquetes, 10'60. Pagado el 85.

Madrid.—F. C. Id. 2, 'Tierra y Libertad', 5'85; donativo, 1'25; paquetes, 10'60. Pagado el 85.

Madrid.—F. C. Id. 2, 'Tierra y Libertad', 5'85; donativo, 1'25; paquetes, 10'60. Pagado el 85.

Madrid.—F. C. Id. 2, 'Tierra y Libertad', 5'85; donativo, 1'25; paquetes, 10'60. Pagado el 85.

POSTALES DE PROPAGANDA A BENEFICIO DE SOLIDARIDAD OBRERA diario Se han puesto a la venta editadas fotográficamente y con toda la pulcritud que esta clase de trabajos requiere Precio de cada postal: 15 céntimos Descuento del 30 por 100 a los pedidos de más de 25 ejemplares